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INTERROGAZIONESU“CollegamentiFerroviariperBiella”

Biella,16novembre2021

PREMESSOCHE

Nel2016vennestipulatounProtocollod’intesafraRegionePiemonte,ProvinciadiBiella,

ComunediBiella,ComunediCossato,UnioneIndustrialeBiellese,CameradiCommercio

diBiella e Vercelli,Fondazione Cassa diRisparmio,Biverbanca – Gruppo Cassa di

risparmiodiAsti,GruppoBancaSellaperl’elettrificazionedellatrattaferroviariaBiella–

Santhiàeperl’individuazionedelleoperenecessarieall’ammodernamentoemessain

sicurezzadellatrattaferroviariaBiella-Novara.Taleprotocollofuilrisultatodiunpercorso

diconfronto,duratodiversimesi,traglientipubblicieprivatisopracitatiche,inmodo

corale,identificarononelpotenziamentodeicollegamentiferroviaridaeperBiellaun

obiettivostrategicoperilrilanciodelterritorio.Infatti,iltestodelprotocollodice“Le

infrastrutturedicollegamentodaeversoipolimetropolitanirappresentanounobiettivoda

perseguirenelbrevetermineetraquestiilmiglioramentodelleinfrastruttureferroviariee

l’offertaditrasportosonostatiritenutiprioritari.Tragliinterventicheconsentirebberodi

raggiungeretaliobiettiviilpiùimportanteèrisultatoesserel’elettrificazionedellalinea

BIella-Santhià:lanonrotturadicaricopressolastazionediSanthià,infatti,conuntreno

diretto perMilano e Torino,porterebbe ad una significativa riduzione deitempidi

percorrenza.Trasformando,così,lalineainunserviziometropolitano.”L’obiettivoera

ritenutotantoimportante,alpuntocheglientitutti,pubblicieprivati,deciserodicoprire

autonomamentelespeserelativeallaredazionedelprogetto,anchesenoncompetenti,

perl’elettrificazione della linea Biella-Santhià e l’ammodernamento della linea Biella-

Novara.

Ilgoverno ha stanziato,nel2019,5 milionidieuro per finanziare ilprogetto

dell’elettrificazionedellalineaBiella-Novara,matutt’oraisoldisonofermiinRegioneela

progettazionenonèstataavviata.

Ilavoriperl’elettrificazionedellaBiella-Santhiàsonoindiritturad’arrivo:siparladifine

annoopocopiù.Contestualmentestaproseguendoillavorodiabolizionedeipassaggia

livellononnecessarisulletratteBiella-SanthiàeBiella-Novara,interventofondamentale
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permigliorareilserviziopoichèilbloccoditalipassaggièunadellepiùfrequenticausedi

ritardisulleduetratte.

RecentementeilpresidentedellaRegionePiemonteel’assessoreregionaleaitrasporti

hannoannunciatodivolertrasformareilPiemonteinuna“hydrogenvalley”sviluppando

collegamentiferroviarialimentatiaidrogeno,utilizzandoifinanziamentidelPNRRetrale

lineechepotrebberoessereoggettoditaletrasformazioneècitataanchelaBiella–

Novara.

CONSIDERATOCHE:

NelprogrammadelSindacoCorradinoc’erauncapitolodedicatoalleinfrastrutture,alla

viabilitàeaitrasportichesiaprivaconleseguentiparole“Romperel’isolamentodiBiella

impegnandosiadifendereiprogettiesistentiperlapedemontanaeilcollegamento

ferroviariodirettoconMilanoeTorino.”

LalineaBiella–NovaraèunalineaattivachesiconnetteconlatrattaregionaleMilano-

TorinoeBiella-Santhià,entrambeelettrificate.Inoltreèunatrattainteressantenonsoloper

iltrasportopasseggeri,mapotenzialmenteancheperiltrasportomerci,perchévicina

all’areaindustriale\logisticadiNovara.

L’investimentofattoperl’elettrificazionedellaBiella-Santhiàaveval’obiettivoprimariodi

connettereBiellainmodoveloceedirettoconilpolodiTorinoeMilano,connessioneresa

lentaeimpossibileacausadellacosiddettarotturadicaricoaSanthià,inquantoiltreno

daBiellaeraalimentatoadiesel,mentrenellestazionidiTorinoeMilanopossonoentrare

soloitrenielettrici.

LostessoproblemaèpresentesullaBiella-Novaraeilprogettodielettrificazione,già

finanziato dalgoverno,ma maiavviato dalla Regione Piemonte,permetterebbe di

aumentarelavelocitàdelcollegamentoperNovara,diintrodurredeitrenidirettidaBiella

perMilano passando daNovara,diservireilpolo logistico-industrialenovareseedi

sfruttaresuentrambeletratteBiella-SanthiàeBiella-Novaraglistessitreni,senzarottura

dicaricoaBiella.

SICHIEDEalSindaco:

-Seritienestrategicol’investimentoperl’elettrificazionedellaBiella-Novara.

-Sehaindagatopercapirecomemai,nonostanteifondigiàstanziati,laRegione

nonabbiaavviatoneanchelaprogettazionedell’elettrificazionedellaBiella-Novara.

-Qualiazioniintendeintraprendereohagiàintrapresoalloscopodi“Rompere

l’isolamento diBiella”,come era scritto nelprogramma della coalizione di

maggioranza.

-Seritienechelasoluzionedell’idrogenosialasoluzionemiglioreperraggiungere

l’obiettivodiaveredeicollegamentidirettievelociversoMilanoecosì“rompere

l’isolamentodiBiella”.



Sirichiederispostaorale.
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